
ПРОТОКОЛ
публичных слушаний по проекту закона Забайкальского края 

"Об исполнении бюджета Забайкальского края за 2021 год"

10 июня 2022 года
г. Чита
ул. Чайковского, 8, 8 этаж, зал заседаний

Начало в 14.10

Председательствуют: Кон Ен Хва -  Председатель Законодательного Собра
ния Забайкальского края, Бутыльский А.Н. -  заместитель Председателя Зако
нодательного Собрания Забайкальского края -  председатель комитета по 
бюджетной и налоговой политике Законодательного Собрания Забайкальско
го края.

Присутствуют депутаты Законодательного Собрания Забайкальского 
края: Иванов В.Г., Иванченко В.Ю., Михайлов А.Н., Сутурин С.В., 
Толпыгин А.В., Тюрюханов Д.Н., Фисун Е.В., Шилин Г.Ф.

Присутствуют:
-  первый заместитель председателя Правительства 
Забайкальского края;
-  исполняющий обязанности заместителя председа
теля Правительства Забайкальского края;
-  министр финансов Забайкальского края;
-  заместитель министра финансов Забайкальского 
края;
-  заместитель министра финансов Забайкальского 
края;
-  заместитель министра финансов Забайкальского 
края;
-  министр природных ресурсов Забайкальского края;
-  министр труда и социальной защиты населения За
байкальского края;
-  министр культуры Забайкальского края;
-  министр физической культуры и спорта Забайкаль
ского края;

Кефер А.И.

Петров В.Е.

Антропова В.А. 
Чикичева С.Ю.

Сидунова О.В.

Г олышева А. А.

Немков С.И. 
Семенов Д.А.

Левкович И.В. 
Середкин А.К.

Кузнецова М.В. 

Кривощеков С.А.

Слепцов Р.А.

Клименко Т.К.

-  и.о. министра сельского хозяйства Забайкальского 
края;
-  и.о. министра строительства, дорожного хозяйства и 
транспорта Забайкальского края;
-  и.о. министра жилищно-коммунального хозяйства, 
энергетики, цифровизации и связи Забайкальского 
края;
-  и.о. министра образования и науки Забайкальского 
края;



Матвеев С.В. 

Коваленко JI.A. 

Бажмажапова Ж.Э.

Быстров С.С.

Рычков О.В.

Замешаев С.М.

Демьяненко Н.В.

Мельников С.В.

Сивцова Е.В. 
Симкина Е.В. 
Аглямов Т.А. 
Воробьев С.В.

Гренишин А.В.

-  заместитель министра планирования и развития За
байкальского края;
-  заместитель министра здравоохранения Забайкаль
ского края;
-  первый заместитель министра экономического раз
вития Забайкальского края;
-  руководитель Департамента государственного иму
щества и земельных отношений Забайкальского края;
-  заместитель руководителя Администрации Губерна- 
тора Забайкальского края;
-  заместитель председателя Контрольно-счетной па
латы Забайкальского края;
-  и.о. заместителя руководителя Управления Феде
ральной налоговой службы по Забайкальскому краю;
-  заместитель председателя Федерации профсоюзов 
Забайкалья;
-  член Общественной палаты Забайкальского края;
-  член Общественной палаты Забайкальского края;
-  член Общественной палаты Забайкальского края;
-  председатель Ассоциации "Совет муниципальных 
образований Забайкальского края";
-  и.о. руководителя администрации городского окру
га "Город Чита";

другие участники публичных слушаний, представители средств массовой 
информации.

Всего на публичных слушаниях присутствовало 66 человек.

Порядок проведения публичных слушаний:
1. Открытие публичных слушаний -  Кон Ен Хва -  Председатель Зако

нодательного Собрания Забайкальского края.
2. Информация по порядку ведения публичных слушаний -  

Бутыльский А.Н. -  заместитель Председателя Законодательного Собрания 
Забайкальского края -  председатель комитета по бюджетной и налоговой по
литике.

3. Об исполнении прогноза социально-экономического развития Забай
кальского края за 2021 год -  Матвеев С.В. -  заместитель министра планиро
вания и развития Забайкальского края.

Ответы на вопросы.
4. Об исполнении бюджета Забайкальского края за 2021 год -  

Антропова В.А. -министр финансов Забайкальского края.
Ответы на вопросы.
5. О результатах экспертизы проекта закона Забайкальского края 

"Об исполнении бюджета Забайкальского края за 2021 год" -  Замешаев С.М. -  
заместитель председателя Контрольно-счетной палаты Забайкальского края.

Ответы на вопросы.
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6. Выступления участников публичных слушаний.
7. Ответы на вопросы.
8. Подведение итогов.
Слушали:
Кон Ен Хва, проинформировавшего о том, что публичные слушания 

проводятся в соответствии с Законом Забайкальского края "О бюджетном 
процессе в Забайкальском крае"; проект закона внесен в Законодательное 
Собрание 25 мая текущего года; законопроект и пояснительная записка были 
размещены на официальном сайте Законодательного Собрания в сети "Ин
тернет"; бюджет для граждан, разработанный на основе проекта закона края, 
размещен на официальном сайте Министерства финансов края; объявление о 
проведении публичных слушаний размещено на официальном сайте Законо
дательного Собрания и на сайте "Забайкальский рабочий" в сети "Интернет"; 
к обсуждению были приглашены все заинтересованные лица, также направ
лены персональные приглашения; на официальном сайте Законодательного 
Собрания Забайкальского края ведется онлайн-трансляция публичных слу
шаний; в соответствии с Регламентом Законодательного Собрания публич
ные слушания ведет председатель комитета по бюджетной и налоговой поли
тике Законодательного Собрания Забайкальского края.

Бутыльского А.Н., проинформировавшего о присутствующих на пуб
личных слушаниях участниках; о регламенте проведения публичных слуша
ний: время для основных докладов -  до 30 минут, время для выступления в 
прениях -  до 5 минут, по окончании каждого доклада следуют вопросы 
участников и ответы на них; о порядке выступления участников публичных 
слушаний; о представлении предложений и замечаний по проекту закона в 
письменном виде до окончания публичных слушаний.

Матвеева С .В. -  с докладом "Об исполнении прогноза социально- 
экономического развития Забайкальского края за 2021 год".

Вопросы, ответы на вопросы:
Шилин Г.Ф. -  по абсолютной величине какая средняя заработная плата 

по нашему субъекту? На каком месте Забайкальский край находится именно 
по этой величине среди субъектов Дальневосточного федерального округа?

Матвеев С.В. -  по официальной статистической информации средняя 
заработная плата составила 41 872 рубля. Что касается сравнения с субъекта
ми ДФО, то, к сожалению, Забайкальский край не на первых местах, это 
предпоследнее место.

Сутурин С .В. -  не могли бы конкретизировать, по каким конкретно 
направлениям теряем позиции в агропромышленном комплексе? То же самое 
и по лесопромышленному комплексу. Что у нас происходит?

Матвеев С .В. -  мы хорошо "приросли" по зерну -  на 48,5 % к уровню 
2020 года. Падение урожая картофеля к 2020 году составило 19,2 %. По уро
жаю овощей падение составило 12,6 %. Я сейчас не смогу привести, к сожа
лению, по каким хозяйствам. В отдельных районах урожай овощей, в частно
сти лука, погиб. Это очень сильно повлияло в целом на показатели по сбору



овощей по Забайкальскому краю. Что касается лесопромышленного ком
плекса, то сейчас оперативно вам с ходу эту информацию дать не могу, мы 
можем также в ходе отдельного запроса эту информацию Вам предоставить.

Кефер А.И. -  здесь наверно надо разобраться в причинах, характери
зующих потерю объема урожая. Правильно было отмечено, что в первую 
очередь было связано с неблагоприятными погодными явлениями. А вот то, 
что касается величины распашных площадей, площади посевов и т.д., здесь 
мы "прирастаем".

Слушали:
Антропову В .А. -  с докладом "Об исполнении бюджета Забайкальского 

края за 2021 год".

Вопросы, ответы на вопросы:
Шилин Г.Ф. -  по отношению к целевому показателю что мы добились 

по заработным платам, я имею в виду по сфере здравоохранения, образова
ния, педагогические работники общего образования и педагогические работ
ники дошкольного образования? Как повлияло увеличение ключевой ставки 
Центробанка на объем коммерческих кредитов?

Антропова В.А. -  в части заработной платы мы держим показатель 
2019 года -  35 873 рубля, т.е. по всем "указным категориям" по МРОТу про
ведена индексация на 6 % в соответствии с федеральным законодательством. 
В части коммерческих кредитов в 2021 году мы привлекались только на 
1,5 млрд. рублей под ставку 7 %, ключевая ставка этого года на нас не повли
яла, на сегодняшний момент коммерческие кредиты не привлекаем, т.е. мы 
пока действуем в рамках нашего принципа "единства кассы", казначейских 
кредитов, кроме того, работаем с Минфином России в части перекредитова
ния бюджетными кредитами всех коммерческих кредитов. По условиям ра
нее заключенных контрактов процентная ставка не корректируется в зависи
мости от изменения ключевой ставки Центробанка.

Сутурин С .В. -  почему мы не можем запустить краевую программу по 
капитальным ремонтам детских дошкольных учреждений?

Антропова В .А. -  во-первых, где у нас ёсть с вами детские сады, кото
рые уже не пригодны для размещения и воспитания наших детей? Как вы 
знаете, уже на протяжении ряда лет мы активно участвуем в строительстве 
детских садов, от 1,5 до 3 лет, с 3 до 7. На сегодня уже доведены лимиты в 
объеме 2 млрд. рублей на 2022-2023 годы на строительство новых детских 
садов. В части капитального ремонта основная проблема в том, что это очень 
достаточно затратное мероприятие, на федеральном уровне пока такого ме
роприятия нет. Самостоятельно в рамках своих возможностей, к сожалению, 
пока реализовать мы не в состоянии. Наша задача сейчас ликвидировать оче
редность в детских садах и заменить ветхие здания на комфортные и совре
менные.

Фисун Е.В. -  у нас есть национальный проект "Культура", который не 
предусматривает строительство домов культуры, у нас есть программа "Раз
витие сельских территорий", но сельские поселения не могут войти в эту
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программу по одной простой причине, потому что те коэффициенты, кото
рые есть, они просто "не потянут". В некоторых сельских поселениях в этом 
году сгорает проектно-сметная документация, потому что 3 года уже прошло. 
Есть ли какие-то возможности помочь непосредственно при следующем 
формировании бюджета таким сельским поселениям, в которых численность 
жителей 4,5 тыс. человек?

Левкович И.В. -  мы этим вопросом занимаемся. Неоднократно обраща
емся в Министерство культуры России и сегодня имеем информацию о том, 
что за пределами 2025 года при формировании национального проекта 
"Культура", строительство учреждений культуры в сельской местности будет 
предусмотрено, но в каких объемах, это уже второй вопрос. То, что касается 
выделяемых средств, сегодня мы занимаем лидирующую позицию по выде
лению в рамках национального проекта "Культура" в 2021, 2022 годах 
средств на капитальный ремонт учреждений. Пока единственный ресурс по 
строительству учреждений -  это "Центры экономического роста", мы по ней 
построили по капитальному строительству 3 учреждения культуры: 
Ушарбай, Цаган-Челутай, Ленево озеро, и в модульной конструкции в Смо- 
ленке и Нерчинском Заводе. Поэтому единственный выход -  добиваться фе
дерального финансирования, чем мы сегодня и занимаемся.

Антропова В.А. -  хочу обратить внимание, что по всем объектам, кото
рые строятся на территории муниципальных образований, софинансирование 
с Федерацией обеспечивает исключительно краевой бюджет, т.е. местные 
бюджеты мы не привлекаем.

Аглямов Т.А. -  скажите, пожалуйста, качество жизни населения Забай
кальского края улучшилось или нет?

Кефер А.И. -  качество жизни -  это показатель статистический, бук
вально пару лет назад качество жизни в Забайкальском крае было на 84 ме
сте, сейчас -  на 70, поэтому формально улучшилось.

Слушали:
Замешаева С.М. -  о результатах экспертизы проекта закона Забайкаль

ского края "Об исполнении бюджета Забайкальского края за 2021 год".
Выступили:
Сутурин С.В. -  заместитель председателя комитета по государственной 

политике и местному самоуправлению Законодательного Собрания Забай
кальского края, заместитель руководителя фракции КПРФ в Законодатель
ном Собрании Забайкальского края;

Воробьев С.В. -  председатель Ассоциации "Совет муниципальных об
разований Забайкальского края";

Шилин Г.Ф. -  председатель комитета по молодежной политике и спор
ту Законодательного Собрания Забайкальского края, заместитель руководи
теля фракции ЛДПР в Законодательном Собрании Забайкальского края;

Аглямов Т.А. -  член Общественной палаты Забайкальского края;
Симкина Е.В. -  член Общественной палаты Забайкальского края.

5 с



Из выступлений:
Сутурин С.В. -  Уважаемые депутаты, уважаемые участники публич

ных слушаний! То, что мы сегодня увидели и услышали, то, что доходные и 
расходные обязательства обеспечены в 2021 году в полной мере -  это поло
жительно! Необходимо положительно отметить и обеспечение всех социаль
но-значимых бюджетных обязательств. Мощная поддержка населения, под
держка семьи, поддержка детей -  это замечательно! То, что с гордостью зву
чит 100 млрд. превысили, это не 60, и не 70, а это 100 млрд. превысили! Ос
новные программы, в том числе и по "Центрам экономического роста", и по 
национальным проектам, они более успешно, безусловно, выполняются. Хо
рошо, что нет срывов по выплате заработной платы, нет срывов по финанси
рованию в целом по бюджетной сфере. Исходя из этого, оценку исполнения 
бюджета вполне можно поставить удовлетворительную. Но, к сожалению, 
проблем остается достаточно много. Все-таки не решены вопросы 
о повышении заработной платы, она у нас и в образовании, и здравоохране
нии и культуре все равно остается крайне низкой, Мы же целевой показатель 
уже 2 года не пересматриваем, а почему? Его же надо пересматривать, тем 
более прогноз по инфляции в этом году 25 %. Тогда реальная зарплата также 
на 25 % реально уменьшится, давайте эту ситуацию в полной мере оцени
вать. Вера Александровна, хоть вы и доложили 30 млрд. рублей бюджеты 
муниципальных образований, а обеспеченность местных бюджетов? На 50- 
60 % потребность покрывается, там же тревога, что-то запроектировать -  нет 
средств, что-то обновить -  нет средств. Поэтому давайте оценивать. К дет
ским садам давайте вернемся, новые -  это штучно получается, пристройки -  
программа от года до трех закончилась, а у нас же детские сады требуют ка
питального ремонта, мы же за счет новых не решим этой проблемы, все рав
но давайте добиваться, в том числе и на уровне Федерации. Давайте свою 
краевую целевую программу разрабатывать. Вопрос по аграрному комплексу 
-  то, что зерно, рапс, лен -  вне всякого сомнения, но это не решит продо
вольственную проблему, поголовье скота сокращается, молоко уже стано
вится на "вес золота". Давайте на это обратим внимание, правильную ли под
держку оказываем? То же самое и по лесопромышленному комплексу, давай
те правильно оценим. Если мы ставку делаем на Крайстат официальную от
четность. Край в лесу, а мы без лесопродукции. Доску надо везти теперь с 
Бурятии, с Иркутской области, с Красноярского края. Куда везти? В отдален
ные районы надо везти, со степи надо везти. И дров скоро не будет, уже дро
ва повезли с Бурятии. Давайте глубже разберемся, проведем "круглые сто
лы", комитеты Законодательного Собрания, Правительство пусть рассмот
рит, вот тогда меньше будет ошибок, больше будет верных, выверенных ре
шений.

Воробьев С.В. -  я хотел бы обратить внимание на то, что присутствую 
на Публичных слушаниях в ранге Председателя Ассоциации "Совет муници
пальных образований Забайкальского края". Поэтому представляю интересы 
всех муниципальных образований. Внимательно прослушав доклад Веры
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Александровны, мы все, главы районов, очень рады тем цифрам, которые го
ворят о том, что у нас происходит увеличение в целом в консолидированном 
бюджете Забайкальского края. Но если посмотреть, как мы прожили 2021 год 
и как начинаем проживать 2022 год. Конечно, все те дополнительные деньги, 
которые выделяются муниципалитетам для того, чтобы улучшить их жизне
деятельность, мы по большому счету не ощущаем. Потому что все эти боль
шие цифры каким-то образом растворяются. Мы практически как выживали 
со своим бюджетами на своей территории, так и продолжаем выживать. Есть, 
конечно, и положительные моменты. У нас появляются новые ясли, у нас ре
монтируются дома культуры, школы частично. Здесь плюс есть. Я приведу 
простой пример. Возьму свой район. Первоначально у нас была цифра 120 
млн. рублей, это необходимо денег, чтобы Шилкинский район был готов к 
отопительному сезону. Нам сказали: "Многовато!". Урезают, мы делаем на 
45, в результате на 2022 год мы получаем 13 млн. 532 тыс. рублей. Поэтому 
считаю и Минфину, и в целом Правительству вместе с нами есть над чем ра
ботать. Мы порой не понимаем тех цифр, которые звучат на данной площад
ке, и не можем сравнить с теми цифрами, с которыми продолжаем жить в те
чение всего финансового года. Здесь есть какое-то непонимание, какой-то 
разрыв. Я прошу обратить на это внимание.

Шилин Г.Ф. -  отдельные вопросы, которые фракция ЛДПР ставит пе
ред Правительством, они решаются, безусловно. Я это вижу. Это было и в 
этом году. Предварительно я созвонился с той единственной Кадетской шко
лой, которая у нас есть, в которой мне подтвердили, что обмундирование 
шьют, ребятишки довольны, родители счастливы. Ну, тем не менее, взять в 
целом тот список вопросов, задач, которые мы ставим Правительству, он, к 
сожалению, пополняется. То есть он решается не в той динамике, которую 
хотелось бы увидеть. Вопросы, которые мы поднимаем. Это вопрос о пита
нии детей -  школьников, не с 1 по 4 класс, там все-таки федеральные сред
ства присутствуют. А питание детей, которые из малообеспеченных семей, 
ну 45 рублей! Скоро сентябрь. Надо уже сегодня думать об этом. Также пи
тание студентов, обучающихся по рабочим профессиям. Более того, не так 
давно был "круглый стол", касающийся дефицита кадров, в том числе и в 
строительных профессиях. Нам же тоже что-то нужно делать. Ребятишки 
идут учиться по профессиональному образованию, давайте их хотя бы пита
нием будет стимулировать. Ну и еще один момент -  это летняя оздорови
тельная кампания текущего года. Я вот хотел бы все-таки озвучить эту про
блему, точнее не проблему, а механизм ее решения. Вот этот механизм нель
зя воплощать в жизнь, тем более дальше. И в преддверии принятия бюджета 
следующего года подумать о том, чтобы вернуть оплату этих трех дней в 
следующем финансовом периоде со стороны краевого бюджета.

Аглямов Т.А. -  по моим данным в 75 школах нет спортивного зала. 
Может быть, подумать и выработать программу по строительству модульных 
спортивных залов, не сразу, не за полгода, может в течение трех лет. Поду
мать на уровне Правительства и решить этот вопрос.
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Симкина Е.В. -  мы говорим про школы, мы говорим про детские сады, 
про ремонты, абсолютно все верно. Но у нас еще есть такой сегмент, о кото
ром тоже уже сегодня упомянули, это летний детский отдых, оздоровление. 
К сожалению, в лагерях, которые существуют на территории Забайкальского 
края, очень старая материальная база. Эти лагеря построены были еще в 70-е 
годы прошлого века. У этих лагерей вне зависимости от формы собственно
сти нет денежных средств на развитие вот этой конкретной материальной ба
зы: на строительство новых корпусов в соответствии с санитарными нормами 
и правилами, на улучшение организации отдыха и досуга. Наверно вот сей
час настал тот момент, когда на это нужно обратить особое внимание, в том 
числе в бюджете Забайкальского края предусмотреть деньги на капитальные 
ремонты, на развитие, на реконструкцию загородных лагерей, а также и по
думать в части компенсации затрат на проживание детей в летний период. 
Суммы у нас на уровне 2019 года подняли и все, мы опять встали на одной 
точке. Все видим, сколько продукты питания стоят, удорожание путевок 
происходит, хорошо, что сейчас есть программа 50% cash back, спасибо Пре
зиденту. Но нам-то с вами в регионе тоже что-то делать, чтобы дети летом 
максимально оздоравливались.

Ответы на вопросы:
Кефер А.И. -  хочу сказать, что Правительство очень внимательно от

носится к вашим поручениям, предложениям, каким-то комментариям и т. д. 
При формировании бюджета мы во главу угла берем, в первую очередь, те 
тезисы управления, которые вы задаете фракционно, индивидуально. В части 
вопросов и рекомендаций. По зарплате я абсолютно согласен, надо подни
мать. Мы с вами давно полемизировали по этому поводу и решения прини
мали, и хочу сказать, что мы находимся на пути реализации этих решений по 
"муниципалам". Какое бы ни бюджетоемкое решение, мы все-таки его при
няли, и системно будет над этим работать. Конечно, уровень заработной пла
ты не понижается, по факту он, условно говоря, падает, потребительская кор
зина растет и т.д. Поэтому здесь будем думать и системно действовать в этом 
вопросе. Но при этом нам нужно правильно ставить приоритеты. У нас сей
час есть несколько государственных программ, государственных задач, в ко
торых мы очень серьезно участвуем. В первую очередь, строительство дет
ских садов. Вера Александровна сказала, что мы получили порядка 2 млрд. 
рублей. В 2022-2024 годах требуется уровень весьма серьезный уровень со- 
финансирования. Второе, к сожалению, практика показала, что все объекты, 
которые мы строим с федеральным участием, на выходе требуют нашего 
участия в плане доукомплектования -  это Федерация не предусматривает. 
Или качество проектирования такое, что возникают дополнительные работы, 
дополнительные расходы, связанные с удорожанием материалов и т.д. При 
нормативном софинансировании в 9 %,по факту получается финансирование 
и 40, и 50 и за 50 %. Поэтому с учетом того, что плодить так скажем "неза
вершенку" смысла никакого нет, я не считаю, что это "государственное пре
ступление". Мы "наваливаемся" краевым бюджетом на эти объекты, что со-
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ответственно "связывает руки" по другим статьям. Это и в части питания, со
гласны, что его надо поднимать, но пока мы ограничены, потому что сосре
доточили все свои государственные ресурсы именно на выполнении этих за
дач. Строительство детских садов и ремонт школ. Ремонт школ, в этом году -  
21 школа, в следующем году заявочная кампания уже закончилась, но мы 
смотрим уже на 2024 год, на 2025 год, знаем ветхость и изношенность нашей 
социальной сферы, она весьма и весьма серьезная, и в том числе школы. Мы 
решили "навалиться" на школы, на ремонт наших средних образовательных 
учреждений. Пересмотр мер государственной поддержки сельского хозяй
ства, здесь тоже нет предела совершенству. Мы в 2020 году очень внима
тельно, казалось бы, проинвентаризировали каждую меру поддержки и это 
дает свои результаты. Но вы правильно говорите, что здесь нужно очень 
внимательно, каждый год инвентаризировать и инвентаризировать подход. 
Сейчас реализуем программу по овцеводству, мы на федеральном уровне го
ворим о том, что субъекты РФ, ДФО и в этой части должны выступить флаг
маном. Для Забайкалья овцеводство -  это традиционно, исторически сло
жившаяся основная отрасль сельского хозяйства. Мы рассчитываем на спе
циальную поддержку, Федерация должна определить так называемый "овце
водческий" субъект. Ну и по лесопромышленному комплексу. Пообсуждаем 
подходы с Министерством природных ресурсов. По вопросам Георгия Федо
ровича у меня предложение такое, может быть, тогда партия выступит флаг
маном? На федеральном уровне приняли бы соответствующую федеральную 
программу, а мы там будем участвовать. Это был бы идеальный вариант. То, 
что касается и питания, и то, что касается и летней оздоровительной кампа
нии, и ремонта летних оздоровительных лагерей. В части строительства мо
дульных строительных залов. Идея отличная. Требуется также разработка 
госпрограммы на федеральном уровне, чтобы мы могли соответствующим 
софинансированием поддержать, и хочу сказать, что строительство одного 
спортивного объекта на любой территории дает максимально
положительный эффект. Ну и ремонт детских оздоровительных лагерей, я 
уже тоже сказал, сейчас пока действуем, к сожалению, точечно, потому что 
инфраструктура детских оздоровительных лагерей весьма ветхая, изношен
ная. На наш взгляд требуется тоже разработка госпрограммы централизован
но, мы готовы со своей стороны подготовить соответствующую аналитику, 
подвести под нее обосновывающую основу. Поэтому, коллеги, прошу вашего 
участия в процессе, прошу инициативно подставить нам плечо, а мы готовы 
со своей стороны все возможные и невозможные решения принять. Спасибо.

Клименко Т.К. -  Министерство просвещения России дает нам такую 
установку, 2023 год -  это будет установка на проведение палаточных лаге
рей, начиная с 2024 года -  это проблема по всей стране. Будет создана специ
альная целевая программа для всей России по ремонту и строительству но
вых загородных лагерей, для участия в которой мы будем сейчас готовить 
свои проблемы.
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Антропова В.А. -  хочется отметить, что финансовая помощь районов -  
это основное из приоритетов краевого бюджета. У нас на очень тщательном 
мониторинге идет исполнение каждого бюджета каждого района. Мы рас
сматриваем сразу бюджет последующего года на моменте формирования 
каждого местного бюджета. Мы еженедельно рассматриваем детализацию 
исполнения, т.е. как исполняется доходы, есть ли необходимость оказания 
финансовой помощи, в части всех первоочередных расходов. Этим мы зани
маемся, это наше приоритетная задача. Но хочется обратиться к Ассоциации 
муниципальных образований. Уважаемые коллеги, только за счет финансо
вой помощи муниципальных образований, за счет краевого бюджета, мы, к 
сожалению, вопросов местных бюджетов не решим, так как сейчас у нас до
статочный объем ресурсов -  это собственные доходы местных бюджетов. И, 
к сожалению, хочется отметить, что ряд органов местного самоуправления 
несвоевременно принимают правильные решения, очень много финансовых 
нарушений, очень неправильно идет приоритизация расходов. Идеология та
кая, что все равно краевой бюджет нам помощь окажет, поэтому мы будем 
делать исключительно то, что считаем нужным. Поэтому, Сергей Владисла
вович, к вам большая помощь именно в части организации работы с органа
ми местного самоуправления, именно в части правильного формирования 
финансовой политики. У нас есть муниципальные районы, в которых совер
шенно идут большие перекосы по заработной плате, идут большие перекосы 
по органам местного самоуправления, в части штатной численности, в части 
других расходных мероприятий. Поэтому мы сейчас на уровне края совмест
но со всеми отраслевыми министерствами разрабатываем отраслевые мето
дики, которые будут положены в основу финансовой помощи муниципаль
ным образованиям. Чтобы у нас в основу были положены не фактические 
расходы местного бюджета, которые зависят от возможностей, а единые 
стандарты, чтобы у нас население каждого района получало совершенно 
одинаковый уровень услуг. Нужно настроить основную часть органов мест
ного самоуправления на формирование правильной финансовой политики. 
Еще раз повторюсь, без правильных решений органов местного самоуправ
ления, стабилизация и решения вопросов местного значения, к сожалению, 
будет невозможна. Одними деньгам из краевого бюджета мы эти вопросы не 
решим.

Воробьев С.В. -  полностью готов к сотрудничеству и буду призывать 
своих коллег к этому. 16 июня мы собираем всех глав районов, округов, го
родов. Мы вас официально пригласим, чтобы пообщаться, в том числе и на 
эту тему. Уважаемые коллеги, я хочу добавить еще один вопрос. Сегодня 
очень много раз озвучили федеральную программу по капитальным ремон
там школ. Мы должны предоставить до 1 августа весь пакет документов, 
чтобы войти в программу на 2024 год, и найти софинансирование в соб
ственных бюджетах. Я  по своему примеру говорю, мы подготовили полно
стью по 6 школам пакеты, обошлось в 2,7 млн. рублей, с учетом того, что на 
2023 год тоже заявлены 3 школы. У многих коллег таких денег нет, просьба
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вот этот вопрос взять на контроль. Может оказаться, что главы районов оста
нутся заложниками этой ситуации. Прошу точечно подойти к моим коллегам. 
Посмотреть, если действительно нужно, помочь выделить деньги на софи- 
нансирование, это нужно уже сегодня делать, для того, чтобы в 2024 году За
байкальский край по выполнению этой программы зашел как можно с мак
симальным результатом. Спасибо.

Подведение итогов:
Бутыльский А.Н. -  уважаемые участники публичных слушаний! По

ступившие предложения и замечания будут рассмотрены на заседании коми
тета по бюджетной и налоговой политике. Протокол публичных слушаний, в 
котором будет отражена информация о мнениях участников публичных слу
шаний, поступивших замечаниях и предложениях, будет направлен на рас
смотрение Губернатору Забайкальского края. Хочу поблагодарить всех 
участников публичных слушаний. На этом публичные слушания объявляют
ся закрытыми. Спасибо.

Заместитель Председателя 
Законодательного Собрания 
Забайкальского края -  
председатель комитета по 
бюджетной и налоговой политике А.Н. Бутыльский
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